
L'année 2020 restera certainement dans nos mémoires comme étant celle des épreuves et des défis.
L’épidémie covid 19 et les conséquences sanitaires qui en découlent nous font vivre une période
inédite. Le confinement est une épreuve, même si l’environnement de notre village nous a permis de
nous sentir privilégiés durant cette période.  Nous avons contribué au maintien du lien social, à la
sensation collective de ne pas être seul dans l’épreuve, en rappelant certains fondamentaux comme la
solidarité. Nous nous devons de répondre aux urgences et de réfléchir à une nouvelle stratégie sociale.

L’équipe municipale met tout en œuvre pour s’adapter à ce contexte sanitaire. C’est ainsi qu’une
réserve citoyenne a été mise en place afin de renforcer les effectifs municipaux et d’assurer coûte
que coûte une continuité de service indispensable à la population.Vous êtes nombreux à avoir répondu
et nous vous en remercions. Il est essentiel que les personnes en risque d’isolement relationnel
puissent bénéficier de contacts réguliers et bienveillants. Si vous avez besoin d’aide, ou si vous
connaissez des personnes isolées, n’hésitez pas à nous contacter en mairie, afin que nous maintenions
ce lien social, primordial. L’EHPAD  a subi de plein fouet cette crise. Durant cet épisode critique,
l’ensemble des personnels soignants a su faire face en faisant preuve d’un investissement sans faille. 

Heureusement ces moments douloureux qui ont éprouvé les résidents, leurs familles, le personnel encadrant et le personnel soignant sont maintenant
derrière nous. Cependant la vigilance est de mise. MERCI À TOUS

Courage à nos associations privées d’activités. Que toutes gardent foi et confiance en l’avenir et que le respect du protocole soit une promesse de jours
meilleurs. L’activité économique de la commune a été fortement impactée, notamment avec l’annulation de la traditionnelle foire du 11 novembre, de la
foire gastronomique ainsi que de nombreuses manifestations proposées par nos associations. Soulignons la responsabilité des Bassoises et des Bassois
quant au respect des règles sanitaires. Encore une fois le rôle de proximité que joue la commune a été mis en valeur. La tâche est rude mais
passionnante . La solidarité nous la recevons et nous la redistribuons. Nous sommes déterminés et attentifs à chaque étape de cette crise sanitaire.

Restons résolument optimistes afin que nous puissions continuer à BIEN VIVRE A BAS  tout simplement. Osons aller de l’avant.

Prenez soin de vous et des 
vôtres.

LE HÉRON BASSOIS
DÉCEMBRE 2020 ET JANVIER 2021

Bulletin d'information officiel de la mairie de Bas-en-Basset

Chers amis,

L’année se termine et la Covid 19 est toujours là. 

Puisse 2021 nous débarrasser de ce maudit virus. 
Appuyons-nous sur la solidarité, 

la proximité, la convivialité pour tisser chaque jour ce lien social 
et cultiver notre bien vivre à Bas.

Je vous présente à chacune et à chacun d’entre vous, 

mes vœux les plus chaleureux et les plus sincères de santé de bonheur
et de prospérité.

guy Jolivet,
Maire de Bas-en-Basset

Christiane Favier

L'ÉDITO
CHRISTIANE FAVIER ,
ADJOINTE EN CHARGE DE LA SOLIDARITÉ 
ET DES ASSOCIATIONS SOCIOCULTURELLES



Tous ces agents sont polyvalents et accomplissent un travail de fourmis qui améliore notre cadre de vie. Ils effectuent aussi des
astreintes à tour de rôle 24H/24H. Nous tenons à les remercier pour leur investissement. La municipalité vient de réaliser un
rafraîchissement de leurs vestiaires qui avait besoin d'être rénové. 

          Le dernier numéro du Héron avait
mis en évidence la rentrée des classes et
l’ensemble des agents scolaires. La vie
quotidienne d’une commune s’appuie aussi
sur une équipe de techniciens qui sont
regroupés au Centre Technique Municipal
(CTM). Daniel Faure est le responsable de 9
agents. Roger Ferry et David Peyre ont en
charge l’entretien de la voirie : les chemins
et les réseaux. Bertrand Ollier, électricien
de formation, et Jérôme Bourgin sont plus
particulièrement affectés au suivi des
bâtiments. Nicolas Romeyer est positionné
sur les travaux de maçonnerie et supplée le
responsable lors de son absence. Les
espaces verts sont entretenus par Raoul
Arnaud, Yves Jarles et Josselin Goran. Daniel
Deshors est polyvalent et réalise la gestion
des marchés en attendant le recrutement
d’un policier municipal. 

Les agents du centre technique municipalCENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL
PAR ALAIN MARTIN ,  ÉLU RÉFÉRENT

FOCUS PERSONNEL MUNICIPAL -  ÉPISODE 2 SUR 3

Horaires d'ouverture
Du Lundi au Jeudi : de 8h00 à 12h00 

et de 14h00 à 17h00
Vendredi :  de 8h00 à 16h00 (non-stop)

Samedi : de 9h00 à 12h00

Mairie de Bas-en-Basset 
BP 2 - 43210 Bas-en-Basset 

Tél. : 04 71 66 72 37
Fax : 04 71 66 94 82 

Email : contact@basenbasset.fr

NOUS CONTACTER

Rejo ignez-nous  sur     WWW.BASENBASSET.FR



Collecte des déchets...
Notre commune, en collaboration avec la Communauté de
Communes Marches du Velay Rochebaron (responsable de
la collecte des ordures ménagères), va progressivement
repenser et resituer certains points de collecte des
déchets. À cette fin, des colonnes aériennes vont
remplacer les conteneurs traditionnels, certains points de
collecte vont ainsi disparaître afin de centraliser le
ramassage, le volume des colonnes étant nettement
supérieur à celui des conteneurs. Ces changements ont
pour but d'améliorer la collecte et aussi de limiter
l'augmentation de la taxe d'enlèvement des ordures
ménagères. Il existe 4 types de colonnes aériennes :
ordures ménagères (bac vert), tri sélectif  (bac jaune),
verre et papier. Nous vous rappelons que le tri des
déchets est important tant sur la plan de l'écologie que
sur le plan économique. Nous vous invitons à consulter le
site du SYMPTTOM relatif aux consignes de tri.

Décharges sauvages...
Nous constatons malheureusement, encore trop souvent, au sein de notre commune de nombreux actes d'incivisme qui prennent la forme
de dépôts sauvages de déchets de toutes sortes. Que se soit sur des parcelles communales ou sur le terrain d'autrui, ces dépôts demeurent
interdits depuis la loi du 15 juillet 1975, renforcée par la loi sur l'économie circulaire. Ainsi tout auteur de tel méfait peut se voir sanctionné
d'une amende, d'une obligation de nettoyage du site... Nous avons la chance, à Bas en basset, de pouvoir profiter d'un cadre naturel assez
exceptionnel, il incombe à chacun de préserver ce patrimoine. En outre, notre commune possède une déchetterie, qui peut accueillir ces
déchets, alors tous, faisons preuve de bonne volonté.

Développement durable...

Permanences
Guy JOLIVET

MARDI ET MERCREDI  SUR RDV

Alain SAEZ 
(PERSONNEL - FINANCES)

VENDREDI SEMAINE PAIRE SUR RDV

Christiane FAVIER (SOLIDARITÉ)

JEUDI  MATIN SUR RDV

Alain MARTIN
(CENTRE TECHNIQUE)

LUNDI MATIN SUR RDV

Catherine BLANGARIN
(ATTRACTIVITÉ)

SAMEDI MATIN SUR RDV

BERNARD GONTAUD
(TRAVAUX RÉSEAUX VOIRIE)

VENDREDI  MATIN SUR RDV

Émilie BLASSY
(ENFANCE JEUNESSE SPORT)

MERCREDI  APRÈS-MIDI  SUR RDV

Brigitte NAVOGNE 
(ASSOCIATIONS)

1ER SAMEDI MATIN DU MOIS SUR RDV

René BORY 
(URBANISME)

LUNDI JOURNÉE 
ET MERCREDI  MATIN SUR RDV

Cet encart publicitaire vous intéresse ?
Vous souhaitez vous faire connaitre,

communiquer, annoncer un évènement….
Cet endroit peut vous être réservé 

pour une ou plusieurs éditons .

PUBLICITÉ
Tarifs et infos

contact@basenbasset.fr

http://www.sympttom.fr/pages/le-tri-selectif/les-consignes-de-tri.html



     Une grande diversité constitue le groupe puisque les âges varient de 26 ans à 85 ans, les plus rapides évoluant à
plus de 7km/H alors que les plus lents se contentent, quand même, d'un 5km/H. L'activité est plus plébiscitée par la
gente féminine que masculine puisque l'on ne compte pas moins de 30 femmes pour seulement 6 hommes. Grande
nouveauté depuis cette année, un partenariat avec l'association des "Amis de ROCHEBARON", ce qui a pour effet de
grossir leur nombre d'adhérents bienfaiteurs de plus de 30. Donc en leur reversant une partie de l'adhésion des
marcheurs, on contribue à leur amener un peu de trésorerie, ce qui en contre-partie permet aux marcheurs de
bénéficier de l'accès libre au château avec même visite guidée, ainsi qu'au spectacle des oiseaux et tout cela
gratuitement .En effet boomerang ils peuvent, s'ils sont accompagnés, augmenter la fréquentation du site. On
collaborait déjà pour le Trail bassois de février et donc le rapprochement s'est fait tout naturellement en proposant
cette activité mi-loisir mi-sport. De plus les "châtelains" laissent gracieusement à notre disposition le site pour
d'éventuelles réunions et l'arrosage de fin de saison. Donc la pérennité semble assurée avec cette complémentarité...

LA MARCHE NORDIQUE
SPORT, PLAISIR & PARTENARIAT

     Du point de vue étymologique la marche nordique s'apparente au ski de fond. C'est un sport-plaisir, qui bien pratiqué, permet de
se mouvoir 1 à 2 km plus vite que la marche classique. En sollicitant les membres supérieurs, elle soulage, de l'ordre de 30%, les
membres inférieurs et augmente sensiblement la capacité thoracique, voilà les bénéfices que l'on peut en attendre. 

     Le club bassois de marche nordique, créé à l'instigation de Daniel
GAILLARD, depuis 3 ans a vu ses effectifs bondir : de 8 marcheurs la 1ère
année, à 22 la 2ème, puis à 36 cette année et a donc été contraint de clore
les inscriptions. En effet, pour continuer à être en mesure de fournir une
prestation de qualité & aussi avec la COVID, c'est maintenant 3 encadrants
qui doivent unir leurs efforts pour être opérationnels : Annie BONNY , Gisèle
GENETIER & Daniel GAILLARD. Il est à noter que ce n'est pas moins de 36
parcours différents, autour de BAS, allant de 6 à 11 km qui sont proposés à
raison de 6 sorties/mois : tous les vendredis à 18h et un mercredi sur 2 à
18h15 pour des durées allant d'une heure à deux heures. Un mail 2/3 jours
avant informe du parcours ainsi que du dénivelé.

En résumé :

-> But de l'activité : en transférant l'effort physique, de l'ordre
de 30%, des membres inférieurs aux supérieurs, une fois la
technique acquise, on évolue 1 à 2 km plus vite qu'en marche
classique.
-> Antériorité & évolution du groupe : de 8 adhérents durant la
1ère, il est passé à 22 marcheurs la 2ème année & 36 marcheurs
aujourd'hui avec clôture (à contre-coeur).
-Profil des marcheurs : 30 marcheuses pour 6 marcheurs;
tranches d'âge allant de 26 ans à 85 ans; vitesses allant de 5 à 7
km/H.
-> Séances : 6 sorties mensuelles de 6 à 11 km, autour de BAS:
tous les vendredis à 18H & 1 mercredi sur 2 à 18H15 pour une
durée de 1 à 2 heures, en fonction du dénivelé.
-> Nouveauté : à partir de cette année, intégration à
l'association "Les amis de ROCHEBARON" pour se soutenir
mutuellement & grossir leur effectif d'adhérents tout en faisant
découvrir leur site.

ZOOM 
SUR LES ASSOCIATIONS

Encadrants bénévoles: Annie BONNY (06 42 54 44 08), 
Gisèle GENETIER (06 10 93 66 65) 

& Daniel GAILLARD (06 85 16 24 51).



LES RESTOS DU COEUR
FAIRE FACE À L’URGENCE ALIMENTAIRE MAIS CONTINUER À POURSUIVRE LE PROJET RESTOS

     Lors de notre 35ème campagne, nous avons accueilli 875 000 personnes dans les centres, aidé des dizaines de
milliers d’autres dans les activités de rue et distribué 136,5 millions de repas aux personnes les plus démunies. Depuis
la fin du mois de mars, nous avons dû nous réorganiser totalement pour faire face et assurer l’accès plus largement à
l’alimentation et aux biens de première nécessité à toutes celles et ceux qui en avaient besoin. Ce fut un vaste défi
logistique, pratique et un engagement fort en continu de nos bénévoles. Nous avons mis en place au plus fort du
premier confinement un accueil inconditionnel pour l’aide alimentaire dans nos centres. 

La 36ème campagne des Restos du Cœur a été lancée le 24
novembre dans un contexte sanitaire inédit. Et dans un «
monde d’après » qui ressemble, pour les plus précaires et
les plus fragilisés par cette crise, au monde d’avant, en pire.
La crise a accentué les inégalités et a agi comme un
catalyseur de précarité qui a mis cruellement en lumière la
précarité alimentaire, alors que plus de 5 millions de
personnes avaient déjà recours à l’aide alimentaire en
France.

Pour tous renseignements et inscriptions,
 vous pouvez contacter Chrystèle CONDAMIN : 06 78 01 68 77.

     La fréquentation des distributions dans la rue avait augmenté alors aussi de 40 %. L’enjeu majeur de cette 36ème
campagne est de continuer à faire face dans l’urgence mais aussi sur le long terme, car des milliers de personnes
risquent de basculer durablement dans la pauvreté. Que l’urgence alimentaire puisse aussi rester un levier
d’inclusion sociale, et donc reprendre nos actions d’accompagnement, pour faire face également aux conditions
sociales de la pandémie que nous redoutons durables.

     C’est donc dans un contexte spécial celui du COVID 19 que la Campagne d’hiver 20-21 des Restaurants du Coeur à
Bas-en-Basset vient de démarrer. Une partie de l'équipe de bénévoles se consacre à la préparation le matin tandis que
l'autre se charge de la distribution l'après-midi. Elle sera en place durant l’hiver pour vous accueillir en respectant les
règles sanitaires en vigueur. Port du masque, distanciation physique, lavage des mains. Dans cette conjoncture
sanitaire si particulière nous avons mis en place des inscriptions ainsi qu’une distribution des denrées alimentaires
sur RDV, et  uniquement sur RDV afin qu’ aucun d’entre nous qu’il soit bénéficiaire ou bien bénévole ne prenne de
risque. C’est justement parce que cette période est unique et difficile pour tous, que nous avons plus que jamais lieu
d’être présents durant cet hiver. Chaque bénéficiaire après acceptation se verra attribuer des repas équilibrés et
variés. Exceptionnellement des sacs tout prêt seront remis à chaque famille en fonction de sa constitution. Nous
avons la chance de recevoir de la part de notre supermarché local COLRUYT chaque semaine, des produits frais qui
viennent apporter un peu de variété aux repas. 

Une partie des bénévoles intervenant l'après-midi



UNE OPPOSITION CONSTRUCTIVE ET ENGAGÉE
    Nous remercions l’équipe majoritaire de nous donner la
parole. Voilà maintenant plus de deux ans que notre équipe
travaille les dossiers municipaux et intercommunaux, et ce
n’est pas une découverte, notre gestion municipale devra
être réfléchie, rigoureuse  si nous ne voulons pas que
demain nos impôts fassent la une des journaux. Mais il faut
rester raisonnable et positif et cette période de COVID ne
nous permet pas de juger avec sérieux les actions menées
par  la nouvelle majorité municipale. Nous souhaitons être 
 constructifs avec l’ensemble de cette équipe ; si, demain on
nous présente des objectifs et une vision à long terme pour
que Bas en Basset se développe et ne devienne pas une
ville dortoire, nous répondrons présents.
    Pour terminer nous pensons à toutes ces familles
endeuillées  qui ont perdu un proche un ami, un voisin.
Cette situation nous pousse dans nos réflexions, dans nos
actions. Cette crise sanitaire nous engage, nous citoyens, à
être plus que jamais attentifs et solidaires. Très bonne fin
d’année à toutes et à tous pleine de nouveaux espoirs, de
bonheur et de bonne santé.
         Muriel, Daniel, Paul

Aide financière Covid-19 pour les
entreprises.
Plus d ' informat ions :  fgui l lot43@free . f r

Le Département ainsi que  la Communauté de communes Marches du
Velay Rochebaron souhaitent apporter une aide financière aux
entreprises fortement impactées par la crise du Covid-19, en prenant
en charge une partie de leurs loyers professionnels.

Cette aide financière vise à soulager la trésorerie des entreprises
ayant fait l’objet d’une fermeture administrative suite à l’arrêté du 14
mars 2020 pris pour ralentir la propagation du coronavirus ou des
entreprises exerçant leurs activités principales dans un secteur
particulièrement touché par la crise.

Si vous le souhaitez, un dossier est à remplir en ligne sur le site du
Département. Françoise GUILLOT conseillère municipale,  est  à votre
disposition pour tout renseignement complémentaire ainsi que pour
vous faire parvenir le lien accompagné d’une notice explicative.

Espace réservé à 
"Bâtir avec vous le Bas de demain"

À partir du mois de janvier 2021, pour le plaisir des petits comme des grands, la Ludothèque Ricochet interviendra dans
notre commune une fois par mois de 16h à 18h. RDV à la salle municipale aux dates ci-dessous :

L'entreprise BONNASABLA 
devient SITINEO. 

Christophe Marcoux relance 
la fabrication de bordures 

et mobiliers urbains en béton. 
Le site pourrait rapidement compter 

une trentaine de salariés.

Le CALENDRIER des FÊTES 
sera mis en place début 2021 dès lors 
que l'accès aux salles sera possible. 

Les convocations seront envoyées 
par courriel et par voie postale.

PAROLE À L'OPPOSITION

Depuis le 2 décembre 2020, un service
Drive de la bibliothèque est proposé.

Pour plus de renseignements : www.ludothequericochet.fr
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MERCI À TOUTES ET TOUS POUR VOS RETOURS !
MISE À L'HONNEUR DANS CETTE ÉDITION : LES IDÉES DES ENFANTS DE THEZENAC
Les enfants de Thézenac se sont mobilisés pour attirer l'attention des élus sur les dangers de la RD 12 sur la traversée du village.
D'une manière pédagogique et réaliste, ils ont notamment mis en évidence les problèmes de vitesse excessive, de traversées de
route dangereuses pour les piétons, de la protection des personnes marchant le long de la route. La municipalité soutient cette
démarche. Nous avons rencontré le vice-président en charge des routes et des transports au conseil départemental de la Haute-Loire
pour attirer son attention sur le besoin et apporter des réponses concrètes.  Parallèlement, un projet de prévention par l'utilisation
d'un média vidéo est en cours d’élaboration en association avec les enfants de Thézenac. 

COUPON-RÉPONSE À DÉPOSER EN MAIRIE (BOÎTE À IDÉE SITUÉE EN FAÇADE)
-----------------------------------------------------------------------------------

Une idée, un projet, une question, un commentaire ? La parole est à VOUS : 

Économiquement et Écologiquement, j'opte pour la version dématérialisée du prochain Héron Bassois : 
Adresse mail : ...............................................................@.................................................................... 



Bébé bassois
Nous souhaitons la bienvenue à :

Aaron BEAL BERAUT né le 29/08/2020
Anna Maélys Louise CHAMBON née le 30/08/2020
Théo Bernard, Christophe SANCHEZ né le 26/09/2020
Loris ALVERGNAT né le 29/09/2020
Raphaël Lucas Dylan ROLLAND né le 10/10/2020
Margaux DAVID née le 14/10/2020
Marceau  TROY né le 15/10/2020
Owen FAYOLLE né le 23/10/2020
Zoé Aimée Silva FAVIER née le 25/10/2020
Sélène Chrystel GARCIA GACHET née le 28/10/2020
Leny VIAL né le 11/11/2020
Rose Anaïs ROCHE AKIN née le 13/11/2020
Naelya CHARNAY DITTMAN née le 27/11/2020

ÉTAT CIVIL

Marcel CARA & Evelyne BRUYERE
le 14/11/2020

Marie CHARDIN le 03/09/2020
Chantal GUERIN épouse VOCANSON le 15/09/2020
Ginette CHARRIERE le 20/09/2020
Raymonde VIALET épouse PAULET le 21/09/2020
Jean FOUR le 06/10/2020
Marie BERNAUD épouse SOUCHON le 06/10/2020
Jeanine FAVIER épouse CHIRAT le 16/10/2020
Yvette CHAREYRON épouse CHAIZE le 17/10/2020
Louis BERAUD le 19/10/2020
Germaine FERRAPY épouse BRET le 19/10/2020
Yvonne MEILLIER épouse FAYOLLE le 22/10/2020
Marie PETIOT épouse COSTILLE le 23/10/2020
Jean-Louis GOUY le 28/10/2020
Marcel PETIOT le 05/11/2020
Renée SOLEILHAC épouse OLEARCZYK le 16/11/2020
Simone DANTI épouse FAYARD le 28/11/2020
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Ils se sont dit "oui"Décès

Pour en savoir plus : communication@
basenbasset.fr

Un centre de tests sera ouvert au jardin public, 
les 19 et 20 décembre de 9h à 12h et de 14h à 17h. 

NOUS VOUS Y ATTENDONS NOMBREUX !


